

北中物語

学びを紡ぎ 夢を叶える 北中

ひらさき薫る
わが校旗
かかげて進む
この誇り

北中HP
QRコード

TEL 048 (952) 5281
FAX 048 (952) 4261

～「何とかなる！」 が合言葉～

自分でせなあかん

校長 広木 友和

母親「お靴をきれいに並べることができたね、ママうれしいな。」
女兒「うん、きれいに並んでいると、みんな気持ちいいんだよね。」

近所で外食を堪能していたとき、後から入ってきた4人家族、母親と娘(4、5歳?)の会話です。母親は我が子が時間がかかりながらも自分の力で靴を並べ終わるのを見届け、文頭の言葉を投げかけました。その言葉は単純な誉め言葉でなく、“私メッセージ”、私は心の中で、「いいね、お母さん！」と思わずつぶやいてしまいました。

「えらいね」という誉め言葉は、子どもの「人格」への評価、対して「うれしいな」は子供の「行動」を評価したもの、私の行動でママは喜ぶんだという認識の積み重ねは、人のために役立つ喜びを覚え、そのことが、次の行動への意欲と自信に繋がるのです。更に、母親はただ「靴を並べる行為」を教えただけでなく、「そのよさ」を、女兒が理解できる言葉で教えていたことに「すごい、お母さん！」と、思わず前に座っていた愚妻に声が出てしまいました。とかく子育てや教育の場面では、「大きな声で挨拶をなさい！」や「静かになさい！」等の指示語が聞かれることがあります。このような指示語のシャワーでは、自分で考えて判断し、正しい行動を自己決定できる子ども(生徒)には育ちません。このことを分かってのお母さんの言葉かけだったのか、聞いてみたい気持ちが湧きました。家族団らんの一時を邪魔しちゃいけないと思い、我慢しました。美味しい料理とお酒にお腹を満たし、素敵な親子の言動に心を満たし、満足2倍の外食でした。

さて、子育てや教育の究極の目的は、子どもを自立させることだと私は考えています。子どものためによかれ思い、何もかも面倒を見てしまったり、やるべきことを親が全て決めてしまったりしていた家庭を見てきましたが、総じて生徒の笑顔は少なく、自立の「じ」の字も感じられずに卒業していったケースが少なくありませんでした。

タイトルの「自分でせなあかん」は、大阪の強豪少年野球チームの創設者、棚原安子さん(81歳)が、140名程いる児童やその保護者に言い聞かせている言葉です。小学1年生でも2か月程すれば、ユニホームを自分で洗濯できるようになるとのこと。“おばちゃん(棚原さんの呼称)”の考えに共感し、毎年多くの児童が入部してくるそうです。今でもノックをしている姿、自己管理の素晴らしさにも憧れます。

脳科学者の西剛志さんは、自立のためには「困難を乗り越える力」が必要だと力説しています。「自分でせなあかん」困難を、つまづく前に取り除いてしまう…そんな親が増えているのではと、警鐘を鳴らしています。

1年生徒との校長面接、「給食セット」は、毎日自分で洗っています。」よしよし！



7月の主な予定

日	曜日	学校行事等
1	金	期末テスト2日目 短縮4時間
2	土	第1回漢字検定/北中会場
4	月	第4回前期専門委員会
5	火	集金引落 あすチャレ!(1年)
6	水	短種5時間 水13456
7	木	短種5時間 木12356 第2回保護者会(1・2年)
8	金	短種5時間 金12456 第2回保護者会(3年)
12	火	国語科合同教科会⑤⑥
13	水	短縮5時間 水23456
14	木	短縮5時間 木23456
15	金	給食終了 短縮4時間 金2356 生徒会クリーン作戦 新体操県大会
18	月	祝日 海の日
19	火	短縮3時間 大掃除 職員会議
20	水	第1学期始業式 11:15下校開始予定
21	木	夏季休業日(～8月25日) 三者面談(～7月29日)
22	金	ハンドボール部県大会
23	土	ハンド部・陸上部・柔道部・水泳県大会
24	日	ハンド部・陸上部・柔道部・バド県大会 第1回数学検定
26	火	柔道(団体)県大会
28	木	ハンドボール部県大会 相撲全国大会
29	金	ハンドボール部県大会

8月当初の主な予定

5	金	集金引落
10	水	学校閉庁日(～8月16日)
26	金	第2学期始業式 10:10下校開始
29	月	学年3時間
30	火	給食開始 短縮5時間 避難訓練

6月14日から23日まで、学校総合体育大会が行われました。3年生にとっては最後の、1年生にとっては最初の公式戦。結果は様々ですが、参加した一人一人が、かけがえのない思い出を得たことと思います。現在は、多くの部活で、2年生が中心の新体制が始まっています。変わらぬ応援をよろしくお願いいたします。

学校総合体育大会地区予選結果(敬称略)

※下線が引いてある結果の団体・個人は県大会又は全国大会出場

女子バスケットボール部	1回戦(栄中)勝利 2回戦(彦糸中)惜敗
女子卓球部	団体戦 決勝リーグ地区4位
個人戦ダブルス	ペア 地区3位(7/2県出場決定戦)
男子卓球部	団体戦 地区リーグ惜敗
個人戦ダブルス	ペア 地区3位
サッカー部	1回戦(吉川中)惜敗
野球部	1回戦(瑞穂中)惜敗
柔道部	団体戦優勝 個人戦 90kg超優勝 81kg以下優勝 81kg以下準優勝 55kg以下3位
男子ソフトテニス部	団体戦ベスト8 個人戦各ペア惜敗
男子バドミントン部	団体戦2回戦惜敗
個人戦シングルス	第5位
女子バドミントン部	団体戦1回戦惜敗
個人戦各選手	惜敗
女子バレーボール部	準優勝
陸上部	男子4×100R1位 (男子400m)1位 入江倫華(男子走高跳)1位 (男子棒高跳)1位 高橋千鶴(女子100m)1位 (女子砲丸投)1位
他、多くの種目で入賞者多数	
女子ハンドボール部	優勝
男子ハンドボール部	準優勝
相撲	県大会優勝→全国大会出場決定
新体操	総合3位 クラブ2位
水泳	200m背泳ぎ1位 100m背泳ぎ1位



水泳学習で学びを紡ぐ

3年ぶりの水泳学習が始まりました。3年生にとっては中学校で初めてのプールです。どの生徒も気持ちよさそうに笑顔で泳いでいるのが印象的です。限られた回数しか水泳の授業はありませんから、思いっきり楽しみましょう。

臨時の安全集会

6月21日（火）に、みんなの命を最優先にした「安全な登下校」ができるようになるため、約2年4か月ぶりに全校生徒が換気を十分に行っている体育館に集まりました。これからも「思いやり」が見える安全な運転を常に意識して登下校をしていきましょう。



北中のICT

6月17日（金）に、福岡県みやこ町立豊津中学校の先生方が本校のICT教育を見に来校されました。

タブレットを使った道徳と理科の授業を見学しました。みんなの慣れたタブレット操作に感銘を受け、北中の取組を福岡県に持ち帰って研究を進めるそうです。



Let's Go Kyoto・Nara!!

～和心学びレベルアップする活動へ～

6月7日（火）から9日（木）まで3年生は京都・奈良へ3年ぶりとなる修学旅行に行ってきました。これまで、スキー教室も職場体験学習も東京文化調査もコロナ禍で様々な行事が制限されてきた3年生。やっとの思いで実現した修学旅行は格別だったのではないのでしょうか。文字通り「和心を学びレベルアップできた活動」となった3日間でした。



学校総合体育大会

学校総合体育大会の地区予選が行われました。結果は部活動によって様々ですが、これまで一生懸命に取り組んできたことは出し切れたのではないのでしょうか？3年生にとっては中学校での最高の1ページとなったことでしょう。

